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その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

 

 

会長 

事務局 

 

 

 

会長 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

事務局 

会長 

 

会長 

 

１開会 

２あいさつ 

３議事 

（１）平成２８年度地域予算について 

〈説明〉 

事務局に対して説明を求めます。 

まず、案内看板についてご説明いたします。土木事務所と協議をする必要があり、

現在日程等調整中です。寺尾地区・吹上地区の案内の内容につきましては、素案

がまとまりつつありますので、次の機会にお示ししましてご意見等いただき進め

させていただきたいと考えております。 

続きまして、テントの購入につきまして説明を求めます。 

テントの購入につきましては、前回の地域会議におきまして緑色のテントを５張

購入すると決定いただきましたが、緑を３張と青を２張に変更させていただきた

く、この場で再度ご承諾いただきたくお諮りします。文字入れについては変更あ

りません。 

前回、緑ばかり５張のテントを購入すると了承いただきましたが、青も入った方

が良いとの意見がありまして、今回もう一度お諮りするものです。ご意見等ござ

いませんか。 

注文すれば、すぐ来るのでしょうか。 

すぐ来ます。 

緑が３張、青が２張に変更でよろしいでしょうか。 

（意見なし） 

それでは、テントの購入につきまして、そのように決定させていただきます。 

（２）平成２９年度地域予算について 
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〈説明〉 

事務局に対して説明を求めます。 

お手元の資料は、平成２９年度地域予算提案事業について（案）でございます。 

７月２２日までにご提出いただきました意見は、そこにあります１６事業になり

ます。この後、概要を説明いたしましてどの事業を西部地域会議として提示する

かを協議の上、決定するという流れとなします。決定の内容につきまして、報告

期限が２９日午前中と大変短いスケジュールとなっておりまして、本日中に提案

内容を決定する必要がありますので、よろしくお願いいたします。 

① 皆川城址公園整備支援事業 

展望台の休憩施設や飲料品などの設置、階段、管理道路の整備、草刈り、伐採な

どの管理作業費になります。 

具体的な内容が明記されておりませんが、例えば休憩施設ですがベンチの設置と

いうことであれば、本年度の予算で他地域が観光資源のベンチのセット事業が対

象になっておりますので、あてはまると思います。ただ、それ以上の大きな高価

なものになってくると、予算を超えてしまわないか、作ってから誰が管理するの

か、維持補修、そういう部分をどのように行っていくのか調整が必要になってく

るかと思います。階段・管理道路といったものも同様と思われます。草刈り・伐

採等ですが、昨年の例をみますと、実働組織で実施できるものなので対象には好

ましくないのではと思われます。 

② 交通事故防止の講習会開催事業 

プロのスタントマンによる実際の事故を再現した講習会の実施という事業でご

ざいます。これにつきましては、栃木中央地域におきまして今年４月１５日に栃

木西中学校で中学生を対象に実施されました。また、９月には大平地域で高齢者

を対象に大平運動公園で実施されるとのことで、予算化されている事業ですの

で、取り上げることにつきましては問題がないのではと思われます。 

③ 永野川河川堤防及び河川整備事業 

健康増進や地域の親睦の場を目的とした、三地区にまたがるウォーキング道路の

整備という内容でございますが、具体的な内容にもよりますが、永野川の河川

敷・堤防等の管理につきましては県の所管ですので、市の予算で対応するものは

対象外になります。ウォーキングコースを設定して看板を設置するといったもの

であれば該当になる部分もあるかと思いますが、ウォーキング道路の整備は該当

にならないと思慮されます。 

④ 休耕地及び耕作放棄地などの環境美化支援事業 

助成金を出してそういったところの整備をしたらどうかということですが、これ

につきましても、昨年通学路に面した休耕地の草刈り等を行おうという提案をい

ただきましたが、地域住民や実働組織で実施できるすることが可能ではないかと

いうことで対象外にした経過がございます。 

⑤ 地域ポストの設置 

地域の意見・要望等を入れるポストを設置してはどうかというご提案をいただき

ました。担当課でありますシティープロモーション課によりますと、投書箱は設

置してありますし、市政メール箱という形でメールでもいただいておりますが、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

箱の方には週に１枚入るかどうかであり、ほとんどがメールによるものであるの

が現状だそうです。 

⑥ 映画会の開催について 

市内に映画館がないので実施したらどうかというご提案ですが、こちらにつきま

しても実働組織で実施可能なものではないかと考えられます。ちなみに、都賀地

域では親子人形劇を開催いたしましたが、これにつきましても実働組織等で実施

する部分ではないかという意見でございました。 

⑦ ビジネスプロジェクター購入 

公民館用のプロジェクターを購入して設置したらどうかというご意見でござい

ます。地域の団体が使用することが前提ということで、地域の課題かということ

ですと若干疑問もありますが、対象外であるとも言い切れないものではないかと

思われます。 

⑧ 避難時の避難所の案内 

避難場所、経路の案内を設置したらどうかとのご意見です。担当課の危機管理課

に確認いたしましたところ、老朽化の進んだところから計画的に改修をしている

ところなので、できれはそれに沿って地域予算ではなく現課の対応として実施さ

せていただきたいとのことです。 

⑨ 災害箱の設置 

市の支援が届くまでの「つなぎ」として、おむつ・粉ミルク等の公民館への設置

というご意見です。危機管理課に確認いたしたところ、自主防災会等でそういっ

た補助対象のものを実施しておりますので、むしろ地域予算ではなく進めていた

だいた方がありがたいとのことでした。 

⑩ 吹上公民館の外部倉庫設置 

各種団体が利用できる倉庫を設置してはどうかというご提案でありますが、スペ

ースの確保が難しく、吹上公民館としては実施は難しいかと思われます。 

⑪ ふるさと看板の設置 

自治会名などふるさとをアピールする案内看板を作ってはというご提案でござ

います。昨年も同様のご提案をいただいております。今年、岩舟地域でふるさと

案内板設置事業が予算化されておりますので可能かと思われます。担当課により

ますと、設置個所や内容については調整に大変時間がかかっているそうで、実施

する場合は同じようなことになるかと推測されます。 

⑫ 永野川河川堤防整備事業 

先ほど同様の提案ありましたが、同じような理由で対象外となるであろうと推測

されます。 

⑬ 運動公園多目的広場の整備 

ベンチの設置・トイレのリニューアルといったご提案をいただきました。担当す

る公園緑地課に確認いたしましたところ、計画的に行っているところであり予算

化も順次すすめているので、任せていただければということでした。 

⑭ 子どもと高齢者のふれあい体験 

イベントの後などに、高齢者と子どもがお茶会をしながらふれあい、いろいろな

ことを話し合うという事業はどうかということでありますが、こちらも実働組織
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で対象になるのではないかとのことでした。 

⑮ 鍋山にある水辺の広場を、利用価値アップさせる地域活動事業 

広場の一部に、親睦を深める場として、地域・友人・家族などのグループが、バ

ーベキューや鍋会として利用できるよう炉を設置し地域のイベントとしてはど

うかというご提案であります。提案者からも実働組織の範囲かとの疑問点もあり

ましたが、今年の事業で西方地域会議ではバーベキュー広場の雨除けや舗装の予

算がついておりますので、つけられなくはないと思われます。炉といいましても

様々ありますので、どういった設備を設置するかの検討が必要と思われます。 

⑯ 夜の寺尾をアピールする事業 

三峰山を巨大スクリーンにしてレーザー光で文字を映す、もしくはライトアップ

させて幻想的な演出をするという事業をご提案いただきましたが、規模によって

かなりの予算が必要になると思われます。 

以上が、事務局にて担当課と調整ました結果でございます。提案者からの補足説

明などがございましたらお願いいたします。また、ご質問等お受けして皆様の決

定をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

〈補足説明・意見聴取〉 

ただ今の事務局からの説明に対し、補足説明・質問等ございましたらお願いいた

します。 

皆川城址公園整備はどのくらい予算がかかりますか。 

３００万円くらいかと。電気については昨年要望を出して市で設置してもらえる

ことになりました。刈り払いは公園部分が市から、森林部分が県から 3年間です

が助成があります。管理道路は昨年５０万円で６０ｍほど整備してもらいました

がまだだいぶ残っています。他にも、水道がないのでトイレも設置できないなど

あります。 

永野川河川堤防及び河川整備事業ですが、永野川沿いの堤防に、皆川から宮、寺

尾地区まで途切れずに桜を植え、ウォーキングコースを整備してはどうかと思

い、提案しました。 

地域ポストは、今回の地域予算の要望や意見などをお聞きしたくて、設置したら

どうかと思ったものです。 

ふるさと看板ですが、地元で地名の由来などをよく聞かれるので、設置してはど

うかと思い提案ました。 

永野川河川堤防整備事業は、千塚北工業団地ができるのに併せ、西部地域として

３地区をうまくつなげて地域の活性化にならないかと考えたものです。河川敷や

堤防が無理なら周辺道路などをつなげるなどの、計画立案や運動にかかる費用な

どに充てることができないかと思うのですが。 

他にはありませんか。 

提案したものでも、市で実施する計画があるのということであれば、なるべく早

く実施していただければそれで結構です。 

意見等も出尽くしたようですので、事業を決定したいと思います。事務局からの

説明にありました、市の予算で実施するもの、実働組織で対応できるもの、予算

額を超えてしまうものを除いた中から選んでいただくことになるかと思います。 
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そういたしますと、実施可能と思われるものは、皆川城址公園整備支援事業、交

通事故防止の講習会開催事業、ビジネスプロジェクター購入、ふるさと看板の設

置でしょうか。鍋山にある水辺の広場を、利用価値アップさせる地域活動事業に

ついては、具体的にどのような整備をするのかによっては可ということになりま

す。 

皆川城址公園整備については、公園緑地課が電気など予算化し事業を進めていま

すので、地域予算とは切り離して考えていただいたほうがよいのではないでしょ

うか。 

管理道路は、今年も５０万円の予算の範囲内で整備してもらえるので、市で整備

していただくということで良いかと思います。 

交通事故防止の講習会開催事業ですが、１か所あたり５０万円の費用がかかるそ

うですので、何か所で実施するかによっても要求できる事業数が変わってくるか

と思います。 

プロジェクター３台と交通事故防止講習会３か所で、１２０万・１５０万の計２

７０万円で、大体予算内です。 

生徒数が少ない地区もあるので、交通事故防止講習会は地区ごとでなく合同で、

一般の人まで入れて実施したらよいのではないでしょうか。 

西部地域全体で１回実施が良いと思います。 

場所をどこにするかですね。１回でいいのではないでしょうか。 

では、提案としては１回にしたいと思います。 

ふるさと看板ですが、今年の看板とはかぶらないのでしょうか。 

かぶりません。吹上の看板の場合ですが、今年の看板は総合運動公園に設置する

コースの案内などものです。ふるさと看板は、行った先に設置し由来などを説明

する看板です。 

事業が絞られてきたかと思います。予算の範囲内で考えますと３つになるかと思

います。交通事故防止の講習会・プロジェクター購入・ふるさと看板の３つとし

てよろしいでしょうか。 

〈採決〉 

意見がないようなので地域予算提案制度について、交通事故防止の講習会開催事

業、プロジェクター購入、ふるさと看板設置の３つを要求することの異議の有無

を確認します。 

〈異議なしの声あり〉 

異議がないと認め、地域予算提案制度の要求事業については以上のとおりといた

します。 

本日の議事は全て終了したので、進行を事務局に返します。 

 

４その他 

・寺尾におけるまちづくり実働組織について 

〈説明〉 

前回の西部地域会議においてご審議いただきました実働組織認定申請につきま

して、平成２８年度予算の総括予算がない、各部会の会員名簿をつけた方がよい
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のではないか、というご意見をいただきましたので、それぞれお手元の資料のと

おり作成いたしましたのでご了承いただければと思います。 

ただいまの件につきまして、ご質問等はございますか。 

〈質問等なし〉 

では、次に移ります。委員に欠員が生じたことに対する対応についてです。 

〈説明〉 

このたび、大島千惠子委員がお亡くなりになりましたことに対する、西部地域会

議のあり方についてのご相談です。地域づくり推進課より、委員に欠員が生じた

場合に補充するか現状のままで続けるかについて、西部地域会議の委員の皆様の

意見を伺いたいとの依頼がありました。その結果によりこれからの方向を決めた

いとのことです。なお、大島委員は公募による委員でありましたので、補充の場

合は地域づくり推進課が募集することとなります。どのようにしたらよいか、ご

意見を伺いたいと思います。 

規約は特にないのですね。 

ありません。 

任期は来年までですか。 

今年度いっぱいです。残任期間となります。 

あと半年ですし、欠員でいいのではないかと思います。 

では、今回は欠員のままで続けるということで、皆さんのご意見をまとめさせて

いただきます。地域づくり推進課にはそのように伝えさせていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

 

・平成２８年度第５回栃木西部地域会議について 

〈説明〉 

次回、平成２８年８月２３日（火）寺尾公民館大交流室で開催いたします。 

 

以上で本日の会議は全て終了いたします。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１４分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

 

副会長 関口 茂一郎        副会長 浅野 照男 

委 員 飯塚 昌宏         委 員 臼倉 由美子 

委 員 大阿久 妙子        委 員 大阿久 安弘 

委 員 大塚 正江         委 員 大橋 利隆 

委 員 鯉沼 惠子         委 員 鯉沼 政江 

委 員 小林 雄一         委 員 酒巻 幸夫  

委 員 野原 保 

 

欠席者（委員） 

 会 長 癸生川 孔章        委 員 寺内 富士男 

 

事務局 

茂木 隆 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

大塚 治男（皆川公民館館長） 

青木 一忠（寺尾公民館館長） 

加藤 幸子（吹上公民館主査） 

 

その他出席者 

 なし 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議事 

（１） 平成２８年度地域予算について 

（２） 平成２９年度地域予算について 

４ その他 

   寺尾におけるまちづくり実働組織について 

 委員に欠員が生じたことに対する対応について 

平成２８年度第５回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２９年度地域予算提案事業について 

平成２８年度収支予算書（寺尾まちづくり実働組織認定申請添付資料） 

平成２８年度栃木市地域自治交流会開催要項 

 


